

## **LA HISTORIA DE ESPAÑA Y SU PRESENTE NO SE ENTIENDEN SIN SU GEOGRAFÍA**

**Un libro de próxima aparición revaloriza el papel de la geografía como factor condicionante de la historia de España y también de su presente.**

*La Tierra de las Españas. Visiones de la Península Ibérica* es el título de un libro que va a ser presentado el próximo 22 de junio, en el Ateneo de Madrid (19:15, sala Nueva Estafeta). El evento contará con las intervenciones de María del Carmen de Reparaz y Josefina Gómez Mendoza.

La obra consiste en una antología de 28 textos de gran relevancia científica y calidad literaria sobre la Península Ibérica, escritas a lo largo de los últimos 20 siglos. Todos los autores incluidos son de un alto nivel intelectual y entre ellos figuran ensayistas (Ángel Ganivet, Julián Marías...), historiadores (Juan de Mariana, Salvador de Madariaga, Pierre Vilar, Claudio Sánchez Albornoz...) y geógrafos (Estrabón, Elisée Reclus, Gonzalo de Reparaz, Manuel de Terán...).

El objetivo del libro es doble: dar a conocer una larga tradición de pensamiento sobre la influencia de la geografía en la historia de España y Portugal; y, no menos importante, mostrar cómo esas aportaciones ayudan a responder a una pregunta de gran calado: ¿A qué se debe la coexistencia en nuestro suelo de la tendencia al agrupamiento político con las frecuentes tensiones territoriales?

La antología ha sido preparada por Juan Vicente Caballero Sánchez y Rafael Medina Borrego, autores también del estudio introductorio que abre el libro. Ambos tienen una larga experiencia investigadora en temas relacionados con la Geografía, la ordenación del territorio y el paisaje.